

Sozialdemokratische Partei Deutschlands Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt

Penkt:..... der Tagesordnung

## Erhöhung der Verkehrssicherheit in der Augustinerstraße

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 13. Juni 2017

Die Augustinerstraße ist deutlich als Fußgängerzone gekennzeichnet. Dennoch greifen die mit Schildern für jedermann bekannt gemachten Verkehrseinschränkungen nicht. Trotz Anzeigen und Verwarnungen ist inbesondere beim Lieferverkehr keine Verbesserung zu erkennen, sogar in den Abend- und Nachtstunden. Uns liegen zudem Fotos vor, auf denen Kleinlaster sogar so parken und ihre Fracht so platzgreifend ausladen, dass andere Teilnehmer, wie z. B. Rollstuhlfahrer oder Eltern mit einem Kinderwagen, nicht mehr vorbeikommen können.

Wir hatten die Verwaltung gebeten, hinsichtlich der Einhaltung der Lade-/Entladezeiten mit den in Frage kommenden Betrieben zu reden. Eine Verbesserung ist leider nicht erkennbar. Hinzu kommen Paketlieferdienste, die sich ebenfalls nicht an die erlaubten Zeiten halten. Ferner gibt es insbesondere nachts durchfahrenden PKV-Verkehr und (z. B. in der Karthäuserstraße) parkende PKW.

Die Verwaltung hat bereits am Beginn der Fischtorstraße einen versenkbaren Poller aufstellen lassen. Diese technische Möglichkeit nutzen auch mehrere private Firmen und die Landesregierung im Stadtgebiet mit Erfolg. Auf diese Weise können die vorgegebenen Lade- und Ruhezeiten wirksam durchgesetzt werden. Außerhalb der Ladezeiten entfallen zudem personalaufwändige und somit teure Kontrollen sowie die Nachtruhe störende Abschleppaktionen.

Zusätzlich weisen wir auf die zahlreichen Feste in der Altstadt hin, aber ganz besonders auf den "Tag der deutschen Einheit", an denen Menschen sehr zahlreich auch durch diesen Teil der Altstadt strömen. Alle Arten von Sicherheitsmaßnahmen sind deshalb aufzubieten. Die massiven, automatischen Poller würden im Vollzug (z. B. Öffnen und Schließen zu einer temporären Duchfahrt eines Rettungswagens) einen nicht zu unterschätzenden dauerhaften Beitrag leisten.

## Der Ortsbeirat möge daher beschließen:

Aus Gründen der Sicherheit und der Nachtruhe empfiehlt der Ortbeirat der Verwaltung, an beiden Enden der Augustinerstraße (Beginn/Ende der Fußgängerzone) versenkbare Poller zu installieren.

Jürgen Hoffmann, Sprecher SPD-Fraktion